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香港文匯報訊 總理李克強在今年的政府
工作報告中提出，將2019年經濟增長目標定
為6.0%-6.5%。有調查顯示，中國銀行家對
未來三年的經營狀況更加樂觀，當中39.4%
的銀行家預期未來三年中國經濟增速可達
6.5%-7.0%，預期增速 6.0%-6.5%的亦有
39.7%，意味着近八成內地銀行家有信心中
國今年的經濟增長目標能夠實現甚至超越。
羅兵咸永道與中國銀行業協會昨天共同發

表《中國銀行家調查報告（2018）》指出，
認為未來三年內地經濟增長率將低於6%的
銀行家只有17.2%。報告認為，可以看出在
中國經濟處在從高速增長向高質量發展轉型
的時期，銀行家對經濟增速的預期並沒有出
現大起大落的現象，體現出預期從高速增長
過渡到穩步增長的變化。

複合型專才短缺
銀行家普遍對銀行發展資訊科技和金融科

技持積極態度，未來3年將大幅增加投入的
銀行家增加至近五成，比例較前兩年有顯著
提升。面對金融科技浪潮帶來的巨大變化，
銀行家態度普遍積極，54%的銀行家認為金
融科技浪潮帶給銀行的機遇大於挑戰。在銀
行發展金融科技面臨的難點方面，銀行家普
遍認為複合型專業人才短缺是首要制約因素
（佔82.2%）。
報告指出，近10年中國經濟已進入新常
態，銀行家對中國經濟增長率區間的預測整
體趨降。產業結構調整、社會融資的多元化
和區域經濟發展格局的變化始終是銀行家關
心的問題。

方星海昨天在列席政協經濟界別聯組討
論時表示，增加股權融資在當前的經

濟條件下非常重要，要防範風險需要增加直
接融資比重，僅僅依靠債券融資不夠，槓桿
率容易上升，所以要提升股權融資比重，這
也有利於創新企業的發展。在金融改革形成
良好的資本市場前提下，中國一定能實現可
持續的長期的高質量發展。

科創板已可開門迎客
方星海稱，科創板並試點註冊制的相關規
則已經頒佈，科創板已經可以開門迎客，券
商若準備好科創企業的材料可以提交。他表
示，科創板並試點註冊制前一階段的任務已
經按時完成了，這項工作順利推出是因為註
冊制符合證券市場改革方向，證券市場改革
內容比較多，很重要的一點是發行制度改

革，這是牽一髮而動全身的改革制度，註冊
制就是要解決證券市場發行制度的問題，要
以市場化的方式去改革發行制度。
他說，科創板對於科創企業門檻低一點，

增加了政策包容性，實行以信息披露為核心
的審核制度，審核制度要加強，要審出「真
公司」，要加大對券商、律師事務所、會計
師事務所等中介機構的責任落實，共同維護
市場運行秩序。另外，要爭取盡快將註冊制
寫進證券法，註冊制就是要解決證券市場發
行制度的問題，要以市場化的方式去改革發
行制度。
對於「股指期貨進一步放開措施何時落

地」時，他對中國證券報記者表示，「相關
措施正在研究，還需要進一步評估」，正在
制定期貨法，下一步要把這項工作抓好，並
稱「年內有望出台」。

寬外資持A股上限
中證監未考慮

香港文匯報訊 A股大族激光由於外資持股超28%的界線而被停止外資

買入，繼而被剔出MSCI指數，引發市場熱議。不過，證券時報網引述中

國證監會副主席方星海3月7日在政協經濟界別駐地表示，現在外資投資

額度很大，暫時還沒有考慮放寬外資持有A股上市公司30％的比例上限。

報告：銀行家對未來3年更樂觀

■方星海指研究進一步放開股指期貨措施年內或推出。 資料圖片

創科：染藍已肯定公司業績

香港文匯報訊（記者 岑健樂）創科實業
（0669.HK）將於下周一正式成為藍籌股。
公司於前日公佈去年全年業績，純利按年升
17.4%至 5.52 億美元，每股盈利 30.16 美
仙，派末期息50港仙。全年派息88港仙，
接年增30.4%。對於公司「染藍」，創科實
業行政總裁Joseph Galli 昨表示感到十分自
豪，並認為是對公司過去業績的肯定。

股價若未反映價值或回購
市場上有「藍籌魔咒」之說，即公司

「染藍」後股價多數會下跌。以目前逾
20倍的市盈率來看，創科實業不能算是
便宜，故市場上有人對創科實業能否破

近年「藍籌魔咒」存疑。不
過，Joseph Galli 認為公司價值
仍被低估，更表示若公司認為
股價未能反映其合理價值時，不
排除會進行股份回購，但強調公
司沒有固定股份回購計劃。
Joseph Galli續指，作為科技公

司，今年會推逾百款新產品，有
望多過所有主要競爭對手合計的
新產品數量。雖然現時北美洲仍
然是公司的主要市場，但公司同
時亦重視內地市場，現時公司正
在上海進行投資，將主要推銷旗
下品牌Milwaukee的工具產品，
銷售時會主打產品的安全性。

財務總監陳志聰表示，公司的毛利率在
過去10年持續上升，反映公司並非靠降低
價格刺激收入，而是透過技術創新與提升產
品質素以吸引消費者購買，而公司未來會維
持高端定價策略。他又透露，去年公司的研
發開支佔銷售的2.9%。佔比按年增約0.2個
百分點，相信未來會保持相若水平，藉以提
升公司產品的質量與競爭力。
談到中美貿易戰的影響時，Joseph Galli
表示公司在去年中決定在越南興建廠房，現
時已全面投入生產，而且公司在美國亦有6
間廠房，相信若然中美貿易戰最終全面爆
發，公司有能力迅速將生產力轉移。

■創科實業昨舉行記者會，管理層會見媒體。
香港文匯報記者岑健樂 攝


